

SÉ!

estilo
educación
travesías
salud
gourmet
tecnología
familia

Cuentos para niños en red...ados

Desconectar a los niños de las tabletas, y enamorarlos de los libros es lo que logran 'Los Cuentos de Juanita'.

Por redacción de El País



"El olor de un cuento y el olor de las páginas de un libro son mágicos", dice la autora de Los Cuentos de Juanita, la misma que en el pasado Bolívar Day, evento organizado por el Colegio Bolívar, en Cali, vio cómo una de sus pequeñas lectoras rompió frente a ella su alcancía para entregarle 17 paquetes con billetes de \$2000, para comprarle su libro, como si se tratara de un dulce o de un juguete.



Juanita Reinoso es la autora de todo un emprendimiento literario que aborda, a través de cuentos las historias cotidianas y los mundos fantásticos que imagina como madre con su esposo y con sus hijos, haciendo uso de fotografías e ilustraciones a todo color.

"Empecé a escribir cuentos para mis hijos sobre historias que vivimos como familia, quería dejarles un recuerdo y un mensaje que perdurara en el tiempo, para cuando estuvieran grandes", admite esta egresada de Comunicación Social de la Universidad Jorge Tadeo Lozano, de Bogotá.

Cero y van cuatro libros: Nuestras Mascotas (2012); Perronejo (2013); La Abuela, Bienvenida a Casa (2016), y Los Hijos Estamos en Todas Partes (2017). Están dirigidos a lectores de tres a seis años. Y ya planea sacar este mismo año un cuento nuevo, para niños de primaria. E incluso esta emprendedora publicará uno de liderazgo para gente adulta, pero con la técnica de libro ilustrado.

La misma historia de Juanita es de cuento, pero no es cuento. Ella trabajó durante 25 años en el sector de las telecomunicaciones, pero en casa tenía la bonita costumbre de escribirles cuentos a sus hijos en los que les quería enseñar a valorar la familia, a aceptar la diferencia, a preocuparse por el otro y no solo por ellos, a decir lo que sentían.

"En un comienzo se trató de algo muy íntimo, eran cuentos que les regalaba a los hijos de mis amigos en las fiestas infantiles cada vez que cumplían años. A través de las redes sociales conté que estaba sacando mis

libros, me hicieron una compra grande, y empecé a venderlos al público", cuenta la escritora, quien se ha hecho presente en jardines, colegios y ferias del libro.

Para ella, darles a los niños hoy en día un libro es ayudarlos a desconectarse un poco de tanta tecnología, "esta tiene sus ventajas, acerca a la gente y a los niños les gusta por su inmediatez, pero los buenos cuentos tienen la magia de incentivar la creatividad, la imaginación, de fomentarles su amor por la lectura, y los lleva a comunicar los mensajes que estos les dejan a sus amigos, a sus padres, a su familia".

Juanita suele llegar con el perro y el conejo reales que los niños ven en sus cuentos. "Les muestro cómo se alimentan, cómo cuidarlos y los niños son mágicos y se encantan con el mensaje. Hay que hacer un poquito más de esfuerzo que con la tecnología para cautivarlos, pero es posible, ellos están ávidos de magia, ávidos de lectura, ávidos de aventura", dice ella.

Cuentos que no son cuento

Entre los personajes de sus libros están ella, su esposo y sus dos hijos, y a su alrededor las mascotas que han hecho parte de su vida. "Creemos que a través del ejemplo de estos se le puede enseñar a los niños responsabilidad, cuidado y amor; aprenden a tomar decisiones en familia, a estar y permanecer unidos, a que no tenemos que ser todos iguales, pero podemos aprender a lograr consensos.

'Abuela, bienvenida a casa', uno de sus cuentos, muestra cómo recibir y acoger a personas mayores en un hogar donde hay niños pequeños que tienen mucho que aprender de los

abuelos. Todo siempre basado en el amor de familia, en la comprensión, en el diálogo y los valores.

Perronejo uno de los personajes de sus cuentos es la historia real de Manchitas, una perrita criolla que vivió en casa de Juanita y su familia, y que tuvo un embarazo psicológico. Los primos de sus hijos le regalaron a estos un conejo y ella lo consintió desde su llegada, convirtiéndose en una especie de madre para él.

Experiencia vivencial

Hay niños que hoy en día no tienen mascotas, ya sea porque a los papás no les gusta tenerlas o porque viven en espacios muy pequeños, pero en estas visitas de Juanita a los colegios, en los que los niños pueden tocar a Manchitas, darle de comer a Peludo, hacen que la experiencia de la lectura se convierta en algo vivencial, explica la autora.

Los principales cómplices del emprendimiento de Juanita son Julio Ardila, su esposo; sus hijos Alejandro, que cuando ella empezó a escribir tenía 6 años y ahora tiene 12, y Antonio, quien tiene 10 años.

Cuando su hijo Alejandro le dice: "Quién iba a pensar que los libros que un día nos escribiste a nosotros iban a ser un éxito. Todo el mundo habla en el colegio de tus cuentos", Juanita piensa que no pudo haberles dejado un mejor legado a sus hijos, a los amigos de estos y a sus nuevos lectores.

Para ella todo adquiere más sentido cuando visita los colegios, como la semana pasada que en Cali, en el Colegio Bolívar, llegaron los papás a su local a contarle que sus hijos no los habían dejado dormir hablándoles de Perronejo, el perro conejo que Manchitas adoptó, ansiosos de ver en vivo y en directo a estos personajes y a la autora de los cuentos que los han



Juanita Reinoso, autora de 'Los cuentos de Juanita'.

"Los niños me miran asombrados cuando me presento ante ellos con los personajes en vivo"

JUANITA REINOSO, escritora de cuentos infantiles.

liberado de tanto videojuego, de los chats, de tanto bombardeo tecnológico.

Los niños, los que la miran asombrados a ella y a sus personajes cuando se les presentan en vivo, invitan a leer Los Cuentos de Juanita, que por ahora se pueden conseguir en Casa Librería Wilborada 1047 y Había una Vez, en Bogotá. También se hacen envíos a cualquier parte del país a quien esté interesado en estos.

Los interesados en estos cuentos, pueden contactar a la autora a través de sus redes sociales:

@loscuentosdejuanita.com.co en Instagram y Facebook.

Libros



Nuestras Mascotas.



Perronejo.



Abuela, Bienvenida a Casa.



Los Hijos Estamos en Todas Partes.



'Los cuentos de Juanita' abordan las historias cotidianas y los mundos fantásticos que imagina la autora con sus hijos, haciendo uso de fotografías convertidas en ilustraciones.

